

CROIX ROUGE FRANCAISE

Unité Locale de Caudry
16 rue de Belfort
03 27 76 26 74

SAMEDI 13 / 01 /2018

CEREMONIE DES VŒUX

Monsieur le Député
Madame la Conseillère Départementale et Régionale
Monsieur le Maire de Caudry, Vice-président de la 4C
Mesdames, Messieurs les élus de la Communauté de Communes et des Municipalités ou leurs représentants.
Monsieur l'Adjoint municipal chargé des relations avec les associations caritatives
Monsieur le Président de la Délégation Territoriale de la Croix-Rouge,
Mesdames, Messieurs les responsables et représentants des CCAS et UTPAS
Madame la Directrice et mesdames les responsables de l'ESAD et du SSIAD de la CR,
Bd J Jaurès à Caudry
Monsieur le Président de l'UL Croix Rouge de Cambrai,
Mesdames, Messieurs les représentants d'entreprises,
Mesdames, Messieurs les donateurs,
Mesdames, Messieurs les responsables d'associations,
Messieurs les journalistes et correspondant du bulletin municipal
Mes chers bénévoles,
Chers Amis,

Je vous remercie d'avoir répondu favorablement à notre invitation..

Au nom de toute l'équipe de l'UL CR de Caudry j'ai le plaisir de vous présenter les vœux les meilleurs pour cette nouvelle année 2018.

A chacune et chacun d'entre vous je souhaite Santé, Sérénité , Dynamisme et Réussite dans les domaines qui sont les vôtres.

Merci M le maire d'avoir mis cette belle salle gratuitement à notre disposition.

Merci à Philippe (LEGRAND) pour ce diaporama, indépendamment de ses fonctions de trésorier et divers.

Mes propos porteront sur les activités de notre Unité Locale en 2017 et sur les projets 2018.

NOS ACTIVITES EN 2017

Deux domaines : l'action sociale et le secourisme.

1) L'Action sociale

L'Unité Locale est actuellement dotée de 4 services qui ont été animés en 2017 par 40 bénévoles et un salarié selon détail suivant :

- | | |
|------------------------------------------------------|-----------------------------------|
| . une branche aide alimentaire | 23bénévoles + 1 salarié |
| . un vestiaire et vestiboutique | 11 bénévoles (dt 2 raccomodeuses) |
| . une branche « brocante » | 1 bénévole |
| . accueil des bénéficiaires et service administratif | 5 bénévoles |

Soit un total de : 40 bénévoles + 1 salarié

L'année 2017 a été marquée dès la fin du 1er semestre par une baisse significative de nos bénévoles ayant pour causes des problèmes de santé et accidents (maladie, fractures...), le changement de domicile, le retour à l'emploi, les raisons familiales. Il y avait de quoi s'inquiéter car tous oeuvraient dans la distribution alimentaire mais l'arrivée de nouveaux bénévoles dès début octobre nous a rassurés. Actuellement le nombre des bénévoles est de l'ordre de 35 et nous poursuivons le recrutement. Quelques demandes sont en cours de concrétisation.

LA DISTRIBUTION ALIMENTAIRE :

Celle-ci concerne CAUDRY mais aussi plusieurs communes de notre ressort géographique.

La distribution alimentaire à Caudry

Bien que les conditions idéales ne soient pas réunies car il nous manque un local convivial pour nos bénéficiaires, les distributions alimentaires se déroulent dans un bon climat.

Chaque dossier de bénéficiaire fait l'objet d'une analyse et, en fonction du reste pour vivre, permet de lui octroyer ou non un colis.

Cette fonction a été assurée par Fanny Duquenoy et Philippe Legrand que je félicite pour la qualité d'accueil et de conseil des bénéficiaires.

Les échanges avec les prescripteurs sociaux (CCAS, UTPAS..) sont désormais nécessaires et ils se mettent en place petit à petit. Merci de leur collaboration.

En 2017, ce sont 24 déplacements à Santes et Lille qui ont été effectués pour se ravitailler en denrées auprès de la Banque Alimentaire du Nord, et 22 distributions.

Merci à Freddy Domise notre chauffeur et à Nicolas Galmand qui pilote les distributions.

Chaque bénéficiaire reçoit l'équivalent de 12 colis sur l'année : il s'agit de colis bien fournis.

Le nombre de **bénéficiaires réguliers a été de 723 personnes pour 274 familles.**

S'y ajoutent **216 colis de dépannage pour 622 personnes** dont les dossiers sont en cours de constitution ou qui sont en difficulté occasionnelle.

La distribution alimentaire dans les communes de notre ressort géographique :

Nous avons poursuivi les distributions dans les communes ou CCAS qui nous allouent une subvention annuelle au rythme **de 4 fois par an.** (Avril, Juin, septembre et Octobre) contre 3 fois en 2016.

29 communes sont concernées (22 en 2016) et nous touchons **164 familles soit 372** bénéficiaires. S'y ajoutent **70 colis** de dépannage **pour 218 personnes.**

Cette année nous avons bénéficié d'un camion aménagé mis à disposition par notre Direction Territoriale de Lomme dans le cadre du dispositif Croix-Rouge Sur Roues (CRSR). Cela nous a permis d'être en contact direct avec les bénéficiaires et donc d'apprécier l'impact de notre rôle. C'est un plus pour nous et pour eux.

Je vous précise que les dossiers nous sont transmis pour accord par les services sociaux et CCAS des différentes communes et établis selon les mêmes modalités qu'à Caudry.

C'est Josette ROGER qui s'est chargée avec rigueur du suivi de ces dossiers. Je me dois, de l'en féliciter.

La branche alimentaire a distribué sur Caudry et les communes environnantes **près de 80 tonnes** d'aliments **d'une valeur mercuriale de l'ordre de 184 000 €.**

Au total : 438 familles soit 1 095 personnes ont bénéficié de notre aide régulière .Il faut y ajouter 286 colis de dépannage au profit de 840 personnes.

Bravo à toute l'équipe qui organise tout le circuit de l'alimentaire que ce soit la collecte des denrées, leur distribution, la gestion sur informatique des stocks, le respect des conditions d'hygiène.

Bravo à Nicolas GALMANT responsable, à notre salarié Christophe LOPEZ et à toute l'équipe qui les assiste.

LE VESTIAIRE

Le vestiaire - vestiboutique fonctionne très bien.

Ouvert aux bénéficiaires et au public les lundi et mercredi après-midi de 14h à 16h30.

Les produits sont vendus à des tarifs très bas recommandés par la CR nationale. Ce sont soit, des articles neufs donnés par des magasins, soit des articles d'occasion corrects.

De plus nous sommes sollicités pour des cas difficiles et la gratuité est alors accordée.

En 2017, ce **sont plus de 20 tonnes** qui sont passées entre les mains des bénévoles :

- 14 tonnes de vêtements et chaussures d'occasion triés (dont 4 tonnes mis en vente dans le vestiaire et 10 tonnes classées en chiffons),
- 6,5 tonnes de vêtements et chaussures neufs.

Bravo à Marie- Agnès JOCAILLE, Liliane LEMAIRE et Lidia CROATO qui animent une équipe efficace.

LA BROCANTE

La branche « brocante » et meubles est en baisse en 2017 malgré les dons de bibelots, articles électro ménagers et petit mobilier des particuliers car nous avons abandonné, faute de place au rez- de- chaussée, l'activité « gros meubles ».

Bravo à Marie France qui ne compte pas ton temps pour animer ce secteur.

LA QUETE NATIONALE

Les 10,11 et 16 juin 38 bénévoles réguliers ou occasionnels ont sollicité le public dans les magasins ou en centre ville de Caudry dans le cadre de la quête nationale annuelle de la Croix Rouge.

Le résultat est comparable à celui de 2016 malgré un contexte particulier car nous avons dû au pied levé quêter dans de nouveaux magasins. En effet une association occupait partiellement le terrain. Rien de bien grave.

La quête s'est élevée à 4054€ contre 4034€ en 2016.

Bravo à tous les bénévoles car ce n'est pas évident d'aborder le public.

Bravo pour leur initiative face aux imprévus.

LA COLLECTE ALIMENTAIRE POUR LA BANQUE ALIMENTAIRE DU NORD

Organisée les 24-25 et 26 novembre.

Collecte dans 6 magasins de Caudry et des environs par nos bénévoles, par 19 mairies et écoles dans leur commune.

Elle a mobilisé **72 bénévoles** réguliers ou occasionnels (55 en 2016) de notre Ul qui ont fait preuve de ponctualité et de sérieux..

Nicolas Galmand, Franck Louchet, David Tisseguine, Bernard Gabet, Jérôme Tribout et Marie France ont assuré la logistique. C'est du lourd !!

7,6 tonnes ont été collectées dont 6.3 tonnes dans les magasins et 1.3 tonnes dans les mairies et les écoles.

Je tiens à souligner combien nous attachons d'importance au fait que des enfants et leurs enseignants s'investissent dans cette action. C'est encourageant et remarquable.

LA CHASSE AUX ŒUFS DE PAQUES

Organisée par la municipalité cette opération à destination des enfants des différentes associations caritatives a eu lieu le 06 avril au foyer Schweitzer.

90 enfants y ont participé

JOURNÉE A LA MER

Journée détente et découverte menée avec la municipalité, elle s'est déroulée à Bray Dunes le 10 juillet. **25 enfants** ont pu apprécier cette belle plage.

Je suis surpris du peu d'intérêt que portent les familles à ce déplacement.

TOUS EN FÊTE : Opération de Noël

Cette opération se déroule en deux étapes.

Une distribution de poulets et de chocolats aux bénéficiaires de l'aide alimentaire en décembre. **272 familles** concernées.

Pour les enfants des familles aidées :

Le 28 Décembre :

- Une séance de cinéma

- suivie d'un goûter pour tous les **enfants (194)** et une petite peluche pour les plus petits (73).

Nouveauté, une tombola avec en lots de grandes peluches ...un succès.

Liliane LEMAIRE a assuré remarquablement le suivi de cette action.

2) LE SECOURISME : Le PSC1 (Prévention et Secours Civique niveau 1)

Celui ci se limite à la formation aux Gestes qui sauvent.

Cette activité s'est fortement développée grâce à l'arrivée de notre formateur Franck LOUCHET qui a passé avec succès le diplôme fin février .

Franck a assuré une dizaine de sessions permettant de former 88 personnes :

- 3 dans les communes de notre ressort géographique (Busigny et Avesnes les Aubert)

- 1 à l'UL se St Amand

- 6 à Caudry dont une a permis d'accueillir le 1^{er} novembre des jeunes de quartiers défavorisés de la région parisienne .

Bravo à Franck qui est bénévole. Ainsi l'intégralité des recettes générées par l'activité est destinée à nos bénéficiaires. Je tenais à le préciser !

AUTRES EVENEMENTS :

ELECTIONS 2017 : NOUVEAU BUREAU

Le 16 janvier dernier un nouveau bureau a été élu pour 4 ans. Il est composé de 8 membres. Il s'est réuni 6 fois dans l'année.

JOURNEE PROMOTION CROIX- ROUGE

Organisée le 16 septembre par Nicolas GALMAND à la salle des fêtes de Caudry cette première a permis d'externaliser nos activités souvent mal connues du public et celles de l'établissement CR spécialisé dans les soins infirmiers à domicile et l'accueil de jour.

Nous avons eu le soutien de la Cr de Cambrai (poste de secours) et de la BAN, notre partenaire alimentaire.

Ce fut une belle manifestation qui nous a permis d'avoir une dizaine de demandes de bénévolat.

REFECTION DE LOCAUX :

Durant le mois d'Août une petite dizaine de bénévoles ont pris sur leur temps de loisir pour rendre plus agréables le hall d'entrée et les locaux de la distribution alimentaire. ! Le coût a été supporté par notre UL.. mais pas de regret car quel changement !!

Bravo à eux pour cette belle initiative.

REMERCIEMENTS

Merci Monsieur le Maire de Caudry et la Ville de Caudry vous qui mettez à notre disposition les locaux du 16 rue de Belfort et à vos services techniques qui participent au ravitaillement de notre branche « distribution alimentaire » et nous aident en cas de besoin.

Le soutien de la municipalité nous est indispensable et nous en apprécions l'importance. Votre subvention est bien utilisée.

Merci à vous tous, maires et CCAS des communes qui répondez à nos demandes et nous subventionnez. Vous êtes les interlocuteurs et relais nécessaires à nos actions.

Merci à notre Direction Territoriale qui nous assiste et nous conseille. **Merci Jérémie, Merci Annie, Merci Robert** de votre active collaboration.

Merci chers donateurs pour votre soutien financier important. Vos dons sont passés de 2320€ en 2016 à 3775€ en 2017 soit une progression de 63 %.....vraiment Bravo !

Merci à La Cueillette du Tronquoy et à STC 59 qui nous ont fournis des produits alimentaires pour la première fois depuis que je suis président.

Merci aux responsables d'Enseignes commerciales qui nous permettent de solliciter leur clientèle

Merci aux représentants du Comité du Bd du 11 Novembre qui nous ont remis malheureusement pour la dernière fois des vêtements neufs pour enfants d'une valeur de 850€.

Merci aux médias qui diffusent nos actions et manifestations.

Merci aux personnes, bénévoles occasionnels, qui nous aident lors de nos actions ainsi qu'aux associations (Conseil municipal des Jeunes, Lions Club Le Cateau Cis Caudry , Scouts de France) qui participent à la collecte de la Banque alimentaire du Nord.

Merci à tous les bénévoles permanents de l'Unité dont je suis très fier. Je, souhaite un bon rétablissement à ceux qui nous font défaut pour l'instant...

Merci à mon Comité qui m'aide à prendre les décisions utiles à notre fonctionnement.

Nous bénévoles de tout poil formons une équipe destinée à venir en aide aux plus démunis et je pense sincèrement que chacun joue un rôle important au sein de notre association quelque soit le poste qu'il occupe. **La solidarité** est un élément essentiel au bon fonctionnement de notre UL. **et donc de la CROIX ROUGE Française.**

Encore Félicitations à tous pour votre efficacité et votre disponibilité.

Merci enfin à mon épouse qui accepte mes quelques absences au bénéfice de la Croix Rouge.

NOS PROJETS 2018

C'est la première fois depuis que je suis Président qu'il est difficile de lister les projets de notre Unité Locale.

Mais pourquoi me direz- vous ?

Tout simplement parce que nous allons devoir changer de locaux qui aujourd'hui, comme on dit ne rentrent plus dans les normes ('accessibilité..) et que la ville souhaite récupérer.

Nous sommes en contact avec la municipalité et monsieur le Maire nous a fait très récemment une proposition que nous allons étudier ensemble et qui pourrait convenir à notre activité (Ancien Pole Emploi).

C'est un véritable challenge qui se présente à nous. Nous allons connaître une surcharge de travail mais je reste confiant en la motivation de mes bénévoles car nous ferons tout pour poursuivre notre mission envers les personnes en difficulté.

J'espère ne pas me tromper !!

En 2018 nous poursuivrons notre objectif d'un meilleur accueil et d'un suivi régulier de nos bénéficiaires.

Nos bénévoles poursuivront leur formation (Bienvenue CR, Module accueil écoute, connaissance des aides).

Nous allons intensifier nos relations avec les prescripteurs sociaux (CCAS et UTPAS) afin de mieux servir et orienter les bénéficiaires.

Un autre objectif à moyen terme est de procéder à 2 distributions alimentaires par mois comme le souhaite la CR..Tout dépendra des nouveaux locaux et de la venue de nouveaux bénévoles !

Comme l'an dernier nous accentuerons nos efforts quant au développement de la communication. Nous avons progressé en 2017 avec la création d'une page « Face book » et la journée promotion CR de septembre.

Nous allons renouveler cette opération en la rendant plus ludique et plus visible et continuer à y associer nos partenaires et en particulier l'établissement CR du Bd Jean Jaurès.

Bien sûr nous participerons comme tous les ans à la semaine nationale de la CR et à la quête auprès des particuliers voire des magasins. En 2018 elle se déroulera du 09 au 16 juin.

Enfin nous assurerons, si c'est le souhait de la Banque Alimentaire du Nord, à la fin du mois de Novembre la collecte de denrées alimentaires.

Voilà nos projets pour 2018. et quand je vois, chers Amis, une si belle assemblée je me dis que notre image n'est pas des plus mauvaises et qu'il faut continuer à rester soudés pour le bien de nos bénéficiaires.

Je terminerai mon intervention en reprenant cette citation d' Henryk SIENKIEWICZ (Pologne):

« Partout où l'homme apporte son travail, il laisse aussi quelque chose de son cœur »

Encore une bonne année 2018 à vous toutes et à vous tous,

Merci de votre attention.

POT DE L'AMITIE